



INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN MAYO 2015



Despacho Congresal: Edificio José
Faustino Sánchez Carrión Jr.
Azángaro N° 468 Oficina 703 - 704
enayap@congreso.gob.pe
Teléfono: 311-7466

PRESENTACIÓN

De acuerdo al Oficio Circular N° 076-2014-2015-ADP-OM/CR, de fecha 27 de abril del 2015, se dispone de acuerdo al artículo 23, literal f) del Reglamento del Congreso, se realice el viaje de representación y en cumplimiento de ello, el Congresista de la República junto a su equipo de trabajo se constituyeron al Departamento de Amazonas del 04 al 08 de mayo de 2015. Semana en la que se previno visitar las provincias de Utcubamba, Bagua y Condorcanqui.

En cumplimiento del Reglamento del Congreso, se cumple con emitir el presente informe de semana de representación, para conocimiento del Congreso y de la población en general.

EDUARDO NAYAP KININ
Congresista de la República

1. VISITA A LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA

1.1 CAMPAÑA MÉDICA PARA ADULTOS MAYORES

En el primer día de la semana de representación en la Región Amazonas, el martes 05 de mayo del presente año, el Congresista Nayap, se trasladó al Distrito de Bagua Grande, donde sostuvo una reunión con el doctor Donald Mejía, médico oftalmológico, a quien felicitó por su participación en las jornadas medicas a favor de los adultos mayores quienes han sido diagnosticados de glaucoma y cataratas. En la conversación sostenida, el doctor Mejía informó que se realizará la jornada quirúrgica gratuita de cirugía de catarata y glaucoma en el distrito de Chiriaco –en Bagua los días 13, 14 y 15 de mayo. Asimismo, manifestó que en coordinación con la Fundación Alemana se comprometió a realizar cuatro jornadas a lo largo del año para ayudar a pacientes de bajos recursos que necesiten una intervención quirúrgica y les permita mejorar su visión. La segunda campaña se realizará en el mes de junio en la provincia de Rodríguez de Mendoza.



Congresista Eduardo Nayap conversa con el Dr.
Donald Mejía

Posteriormente, el congresista Nayap se comprometió en gestionar una reunión con el Ministro de Salud y el alcalde provincial de Utcubamba para la búsqueda de un terreno adecuado para la construcción del hospital en la provincia de Utcubamba. Ante ello, se cursó un oficio al Ministerio de Salud para abordar el tema planteado.

1.2 VISITA A LA UNIVERSIDAD MARIO PELAEZ BARDALES

Continuando con las actividades de la semana de representación legislativa, el parlamentario awajún, Eduardo Nayap Kinin, sostuvo una reunión con el Gerente General de la Universidad de la Amazonía Mario Peláez Bazán, Carlos Melgar Maravi y su equipo de trabajo, con la finalidad de conocer la situación de los estudiantes provenientes de las comunidades nativas de la amazonia.



Congresista Eduardo Nayap con autoridades de la Universidad de la Amazonía Mario Peláez Bazán

Posteriormente, supervisó los ambientes donde estudian los alumnos, a quienes les expresó su satisfacción y felicitó por acceder a las becas de estudio de la Universidad dentro del Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo (Pronabec) del Ministerio de Educación.

El Congresista se dirigió a los alumnos a fin de motivarlos a que concluyan con sus carreras universitarias dado que en un futuro podrían ayudar en el desarrollo de sus comunidades.

Asimismo, felicitó a los padres que apoyan a sus hijos a seguir una carrera técnica o universitaria. Del mismo modo, saludó el compromiso del gobierno con los jóvenes.



Congresista Eduardo Nayap felicitó a los alumnos de las comunidades nativas por esforzarse en sus estudios universitarios.

A su vez, el gerente manifestó que actualmente estudian 620 alumnos de la franja amazónica; de los cuales 268 alumnos pertenecen a las comunidades nativas.



Alumnos de la Universidad de la Amazonía "Mario Peláez Bazán"

Asimismo, visitó las instalaciones de la biblioteca de la Universidad de la Amazonía.



Biblioteca de la Universidad de la Amazonía

1.3 REUNIÓN CON AUTORIDADES DE UTCUBAMBA

El legislador Eduardo Nayap Kinin, en su segundo día de representación parlamentaria, se reunió con las autoridades de la Provincia de Utcubamba, con el fin de abordar temas para el desarrollo de la población de Utcubamba.

En la reunión participaron el Teniente Alcalde Provincial, el Consejero Regional por Utcubamba, el Prefecto de Utcubamba, el Gerente de la Oficina de Defensa Civil, el administrador de Essalud de Bagua Grande, el Comandante de la Policía Nacional del Perú, el Mayor del Ejército Peruano, entre otros; quienes manifestaron diversas problemáticas por las que atraviesa la población de Utcubamba.



El teniente alcalde de la Municipalidad Provincial de Utcubamba da las palabras de bienvenida al Congresista Nayap Kinin

En la reunión, se solicitó el cambio de la sede del programa social JUNTOS de la provincia de Bagua a la provincia de Utcubamba, debido a que en Utcubamba son atendidos 12 000 beneficiarios de los 20 000 que tiene actualmente el programa. También, se sugirió que el Programa “Cuna Más” retorne a la provincia de Utcubamba dado que la atención que reciben los usuarios de Amazonas es desde Jaén – Cajamarca lo que conlleva muchas dificultades de una adecuada atención a los usuarios. Ante ello, el parlamentario awajún informó que tras sostener una reunión con la Ministra de Desarrollo e Inclusión Social, Paola Bustamante, ésta se comprometió en realizar las coordinaciones para aperturar este año, una oficina descentralizada del Programa Nacional Cuna Más en la Región Amazonas con miras a ofrecer una mejor atención para los niños y niñas menores de 3 años de edad.

Posteriormente, las autoridades de Utcubamba instaron a que se establezca un padrón de personas empadronadas por el Sistema de Focalización de Hogares con la finalidad de que puedan acceder a los programas sociales que se brindan en la región de Amazonas.

Para ello, el Congresista Nayap informó que en la reunión sostenida con la titular del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social se comprometió a coordinar con las Municipalidades distritales que la aplicación de las encuestas para el empadronamiento de las personas de extrema pobreza para el Sistema de Focalización de Hogares (SISFOH) se realicen los viernes, sábados y domingos dado que los anteriores días los pobladores se encuentran laborando fuera de sus casas.

Del mismo modo, se pidió al congresista Nayap Kinin el apoyo en gestionar la apertura de una Compañía de Bomberos en Utcubamba. A su vez, se pidió gestionar la recategorización del Banco de la Nación dado que no se da abasto para atender a todos los usuarios que ascienden a más de 12 000 personas.

Los funcionarios de la subgerencia de Defensa Civil de la Municipalidad, se comprometieron a elaborar las fichas técnicas de los desastres naturales ocurridos en las zonas para ser trasladados a INDECI Nacional.



Reunión de autoridades de Utcubamba con el Congresista Eduardo Nayap Kinin

Igualmente, pidieron que se gestione desde el Despacho Congresal una reunión con los funcionarios del Ministerio de Vivienda a fin de abordar la problemática del servicio de agua potable y alcantarillado que por años atraviesa la ciudad utcubambina.

Posteriormente, el administrador de Essalud Bagua Grande, manifestó que para lograr que se agilice la construcción del Hospital Santiago Apóstol en San Luis, la Dirección Regional de Salud Amazonas en la ciudad de Chachapoyas, debe de concluir el pago al consultor por la actualización del perfil del proyecto. A su turno, el comandante de la Policía Nacional solicitó ante el Ministerio del Interior para recibir el apoyo logístico con la reasignación de patrulleros y motos a fin de intensificar la seguridad ciudadana.

Finalmente, las autoridades de Utcubamba, solicitaron el apoyo ante los Ministerios de Vivienda, Construcción y Saneamiento y el Ministerio de Transporte y Comunicaciones para levantar las observaciones del Aeropuerto “El Valor”.

1.4 VISITA AL CENTRO DE EDUCACIÓN BÁSICA ESPECIAL N° 17805 “HOGAR DE CRISTO”

El congresista Eduardo Nayap Kinin visitó el Centro de Educación Básica Especial N° 17805 “Hogar de Cristo” en Bagua Grande.



El Congresista Eduardo Nayap visita la CEBE “Hogar de Cristo”

El legislador tomó conocimiento de la situación que atraviesan los niños con discapacidad en la institución y se comprometió a realizar las gestiones a fin de que el Ministerio de Educación pueda tomar acciones concretas a favor de los niños. Asimismo, invocó a las autoridades municipales y de la región a que brinden una mayor atención a la problemática suscitada en la institución educativa.



El Congresista Eduardo Nayap visita la CEBE “Hogar de Cristo”

El Congresista precisó que todo niño, niña o adolescente con discapacidad intelectual, auditiva, física o visual que no sea severa tiene derecho a acceder a un colegio regular, público o privado, y éste la obligación de aceptarlo.

El CEBE es una institución educativa que atiende con un enfoque inclusivo a los niños, niñas y adolescentes con discapacidad severa y multidiscapacidad en los niveles de inicial y primaria.

2. VISITA A LA PROVINCIA DE BAGUA

2.1 REUNIÓN CON LAS ORGANIZACIONES INDÍGENAS

El congresista Eduardo Nayap, sostuvo una reunión con el señor Edwin Montenegro, presidente de ORPIAN, Luciana Decantai, presidenta de OCCAAN, Kefren Graña, presidente de FECOHRSA, Dr. Edmundo y Tito Quispe, representantes de la Universidad Intercultural de Bagua. El motivo de la reunión fue exponer los puntos del Proyecto de Ley N° 3941, para que no vulnere los derechos de los pueblos indígenas. Posteriormente, solicitaron apoyo en realizar una consulta previa en el Lote N° 116 que comprende Imaza y Condorcanqui. Para ello, manifestaron que presentaron una acción de amparo ante el Poder Judicial dado que la empresa no realizó la consulta previa a la población.



El Congresista Eduardo Nayap en reunión con representantes de las organizaciones indígenas

Asimismo, felicitan la Ordenanza Regional que implica la consulta previa a los pueblos indígenas. Sin embargo, solicitaron al congresista Nayap sostener una reunión con el Gobernador de Amazonas a fin de determinar cómo será la implementación de la ordenanza.

Finalmente, pidieron que desde el Despacho Congresal se solicite al Ministerio Público la apertura de una Fiscalía especializada en delitos ambientales para ejercer un control de la minería ilegal y la destrucción del ambiente.



El Congresista Eduardo Nayap en reunión con representantes de las organizaciones indígenas

2.2 REUNIÓN CON DIRECTOR DE UGEL BAGUA

El legislador Eduardo Nayap, conversó con el director de la UGEL de Bagua, Oswal León Rivera, a fin de pedirle que se acelere el proceso de pago a los docentes de la Comunidad Nativa de Tutumberos, a quienes se les rescindió contrato en octubre del 2014 y quienes hasta la fecha no han recibido el pago por sus servicios brindados.

Asimismo, en la reunión, el congresista Nayap Kinin, invitó al director de la UGEL a que participen los docentes en el II Foro Internacional por la Primera Infancia, quien se comprometió a elaborar una lista de docentes del nivel inicial y primer y segundo grado de primaria para enviarlo al despacho congresal. A la salida de la reunión, un grupo de profesores auxiliares y contratados señaló que a la fecha no han cumplido con el pago de sus honorarios desde el mes de marzo y abril, ante ello, el congresista Nayap se comprometió a realizar las gestiones necesarias para solucionar el problema presentado.



Congresista Eduardo Nayap en reunión con el Director de la Ugel Bagua, Oswal León Rivera

3. VISITA A LA PROVINCIA DE CONDORCANQUI

El parlamentario Awajun, Eduardo Nayap Kinin, escuchó las demandas de la población de Santa María de Nieva en la Provincia de Condorcanqui, en su semana de representación legislativa.



Congresista Eduardo Nayap escucha las necesidades de los pobladores en Santa María de Nieva

3.1 REUNIÓN CON RED DE SALUD DE CONDORCANQUI

En la reunión sostenida con el director de la Red de Salud de Condorcanqui, César Velásquez, el congresista Eduardo Nayap manifestó su preocupación por la atención de las madres gestantes y los recién nacidos en el Hospital de Santa María de Nieva. Ante ello, el director, señaló que se están tomando

diferentes para mejorar la atención de los pacientes a través de diversas campañas de alimentación saludable en las comunidades nativas.

Asimismo, el director informó que están realizando campañas para la prevención de VIH en las comunidades. La próxima campaña se realizará el 28 de mayo



Congresista Eduardo Nayap en reunión con el director de la Red de Salud de Condorcanqui

Del mismo modo, el congresista Nayap invitó al personal de salud a participar del II Foro Internacional por la Primera Infancia a realizarse los días 13, 14 y 15 de junio en Santa María de Nieva, donde el personal de salud recibirán capacitaciones.



Congresista Eduardo Nayap con el director de la Red de Salud de Condorcanqui

Posteriormente, el director manifestó que se requiere de dos especialistas: un ginecólogo y un médico anestesiólogo, para avanzar con las intervenciones quirúrgicas que realiza el hospital. Ellos podrían trabajar por servicios de terceros.

3.2 REUNIÓN CON DIRECTOR DE UGEL DE CONDORCANQUI

El congresista Eduardo Nayap Kinin, sostuvo una reunión con el Director de la UGEL de Condorcanqui, Hugo Wipiu, en el distrito de Santa María de Nieva a fin de conocer los avances en el sector educación de la Provincia de Condorcanqui.

En la reunión sostenida se abordaron temas como la contratación de los docentes, la situación ante las plazas vacantes en las instituciones educativas, la liquidación por el tiempo de servicio y/o beneficios. Asimismo, se abordó el tema del acceso a becas estudiantiles para los alumnos provenientes de las comunidades nativas.



Congresista Eduardo Nayap con el director de la UGEL de Condorcanqui

Posteriormente, el congresista Nayap Kinin, solicitó que a través de la UGEL de Condorcanqui se invite a los docentes que enseñan en inicial, primer y segundo grado de primaria a participar del II Foro Internacional por la primera infancia a realizarse en Santa María de Nieva los días 13, 14 y 15 de junio que organiza el Despacho del legislador nacionalista.

Finalmente, el director de la UGEL obsequió al congresista un compendio de libros en la lengua awajún.



Congresista Eduardo Nayap recibe libros en la lengua awajún

3.3 REUNIÓN CON DIRECTOR DE I.E. N° 16296

El congresista Eduardo Nayap conversó con el director de la Institución Educativa N° 16296, José Velásquez Risco, a fin que se pueda utilizar las instalaciones de la institución para realizar el II Foro Internacional por la Primera Infancia que contará con la presencia de ponentes internacionales y se desarrollará los días 13, 14 y 15 de junio en Santa María de Nieva.



Congresista Eduardo Nayap en reunión con director de I.E. N° 16296